

Contes et légendes.

Le voyageur qui se rend à la pointe de la Brenta, montagne au sud de Vercorin, remarque depuis loin déjà, deux petites élévations de terrain, figurant très bien deux bons vieux mendiants, la besace sur le dos.

Une curieuse légende s'attache à ces « deux pierres », comme on les appelle. Il était une fois deux pâtres qui gardaient le bétail du côté de la Brenta, lorsqu'un beau jour ils virent arriver un mendiant avec sa besace sur le dos.

Peu à peu il s'approcha d'eux. Les ayant salués, il leur demanda l'aumône d'un peu de pain noir, disant qu'il venait de loin, que le chemin l'avait fatigué et qu'il mourait de faim et de soif.

Les deux pâtres ne furent point touchés à l'aspect de tant de misère et se mirent à tourner en ridicule le pauvre homme, lui demandant ce qu'il pouvait bien porter dans son « bissac ».

Alors le mendiant, qui n'était autre que Notre-Seigneur, déguisé sous ces haillons pour éprouver ces gens au cœur dur, se redressa et leur dit :

« Hommes à l'âme sans charité, vous qui n'avez pas pitié des pauvres, vous serez changé en pierres, car de pierre vous êtes et de pierre vous serez. »

Aussitôt dit, aussitôt fait. Les deux pâtres furent sur place changés en ces rocs que l'on nomme encore la pierre des pauvres.

Ils portent et porteront toujours, terrible exemple aux hommes sans cœur, le « bissac » sur le dos.